
刘中会昨日接听市长公开电话时表示———

“发现焚烧秸秆现象，
党政一把手就地免职”

本报济宁6月13日讯(记者 姬生辉
通讯员 朱珊珊) “巡查期间，发现

焚烧秸秆现象，乡镇党政一把手就地免
职。”13日上午，济宁市委常委、常务副
市长刘中会接听市长公开电话。一个多
小时的时间内，刘中会现场接听受理群
众来电16件，其中，反映焚烧秸秆现象
的有3件。刘中会表示，将加强对焚烧秸
秆的巡查和处罚力度，严厉处罚相关责
任人。

13日上午9点30分，刘中会来到
12345市长公开热线办公室开始接听群
众来电。“刘市长您好，近几天空气质量

非 常 差 ，每 天 早 晨 外 出 都 呛 得 咳
嗽……”市民王先生在热线电话中说，
12日晚5点至6点之间，他看到京杭大运
河西岸有人焚烧秸秆，“好像现场有人
灭火，但火已经烧起来了，根本无法控
制。”

随后，又有两位市民相继向刘市长
反映，城区周边部分县区焚烧秸秆现象
非常严重。“前两天，我曾开车到城区周
边看过，中区和鱼台的部分乡镇焚烧秸
秆最为严重，有些人大白天就明目张胆
地烧秸秆。”另一位市民说，因空气质量
太差，他的孩子嗓子发炎并导致感冒，

甚至不敢让孩子上幼儿园。
“这个问题，这两天我也正在关

注。”接听完三位市民反映焚烧秸秆的
来电后刘中会说，13日一早，他已经安
排市政府督察室工作人员赶至各县区
麦收一线监督查看禁烧问题。“焚烧秸
秆的重灾区集中在中区和鱼台的部分
乡镇，主要是因农民需种植水稻所致。”
刘中会表示，但党政部门负责人并不能
因此放松监管，发展农业经济固然重
要，但并不能以牺牲环境为代价。“在巡
查期间，如发现焚烧秸秆现象，乡镇党
政一把手将被就地免职，绝不姑息。”
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蜗居居民楼12年，孩子午休挤通铺
一公办幼儿园期待搬家
文/图 本报记者 姬生辉

13日上午，学生家长高女士通过热
线电话向刘中会反映：济宁市机关幼儿
园邮电分园在居民楼中办学，因面积有
限，孩子们只能在经改装的车库和居民
房中学习、午休，“希望市政府帮助我们
完成一个心愿，为这所幼儿园寻找一个
新园区。”刘中会仔细听取了这位家长的
诉求，并表示将责成市机关事务管理局、
市教育局等相关部门协调，尽快给出一
个满意答复。

中午12点10分，记者进入邮电新苑小
区南门后看到，西侧一栋居民楼的几间车
库和一楼的居民楼墙壁被绘成了七彩色，
这里便是济宁市机关幼儿园邮电分园。

在园长白红林的带领下，记者走进
小班的教室看到，面积约30平方米的屋

内，钢琴、桌椅等物品摆得满满当当。屋
内北侧的墙壁旁拉着一个布帘，打开帘
子后面积约60平方米的房间内，共摆放
了三排床铺。因空间狭小，孩子们午休的
小床被紧紧排列在一起。

“这里本是一个车库，经过简单的改装
后就成了小班孩子的教室。”白红林无奈地
说，车库内的房高刚过两米，空气流通也不
好，面积只有120平方米左右。但在这里却
有50多个孩子上课、学习和午休。“原本孩
子们都在园内午休，但午休间只能容纳38
个孩子，一些家长们不得不把孩子接回家
睡午觉。” 随后，记者又在楼上的大班和
中班教室看到，午休室内已经用上了高低
床，因在园内午休的孩子较多，有的三个
孩子挤在两张床上。

白红林告诉记者，因考虑到辖区居
民数量超过5000人，2000年，济宁市机关
幼儿园邮电分园选址于此。“原本入园孩
子没有这么多，但近几年来，学生数量直
线攀升，目前已达到了260人，加上25名
教职工，这里共承载了285人。”

随着孩子数量的增加，一些问题也
凸显出来。白红林说，这些问题集中表现
为：园区面积小，孩子们学习、生活质量
差；幼儿园教室规划不合理，现5个班级

的人数均超过50人，不符合建设幼儿园
所要求的每班30人要求；存在一定的安
全隐患。“2009年，居民楼上掉下来一块
玻璃，幸亏楼下没有人，如果真砸到孩子
这个责任谁承担得起？”

“为了孩子的健康成长，我们希望能
够搬到一个面积大些的园区。”白红林
说，能够在一个独门独院、宽敞明亮的教
室内上课，“这是家长、老师和孩子们共
同的愿望。”

车库、居民房成教室

期待搬到宽敞新园区

低矮的车库、拥挤的通铺……在邮电新苑小区内，济宁市机关幼儿园邮
电分园藏身于一座居民楼中。几间车库和居民房经过改装，成了孩子们的教
室和午休房，在这座面积不大的幼儿园内，共容纳了260名学生和25位老师。
搬出狭窄园区，在宽敞明亮的教室内上课，成了大家共同的愿望。13日，有市
民拨打市长公开电话对此进行了反映。

刘中会接听市长公开电话。

幼儿园藏身居民楼。

孩子午休间空间很狭小。
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